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Alla Presidente
dell’Assemblea Legislativa

della Regione Emilia-Romagna

INTERROGAZIONE A RISPOSTA ORALE IN COMMISSIONE

I sottoscritti Consiglieri del Gruppo Lega Salvini Emilia-Romagna

Premesso che

in data 25 Maggio 2020 il giornale online “La Pressa” ha pubblicato un articolo nel quale 
denunciava lo sforamento per gli anni 2018/2019 del limite di combustione dei rifiuti speciali 
da parte dell’inceneritore di Modena, sito in Via Cavazza 45, fissato nell’AIA vigente e pari a 
50.400 t/anno.

Rilevato che

il dato definitivo dei rifiuti speciali conferiti nel 2019 all'inceneritore di Modena registra 
infatti una soglia mai raggiunta prima: 74.451 tonnellate, circa 13.000 tonnellate in più 
rispetto alle 61.000 tonnellate del 2018, e 32.000 in più rispetto al dato del 2017, rifiuti 
speciali per i quali non vige nemmeno la distinzione sulla provenienza provinciale o extra 
provinciale.

Considerato che

Hera S.p.A. ha così risposto tecnicamente a quanto riportato dal giornale online “La Pressa” 
rispetto al boom di rifiuti speciali conferiti nell'inceneritore di Modena; “Il limite di 50.400 
t/anno sul conferimento dei rifiuti speciali al termovalorizzatore di Modena è stato abrogato 
con Determinazione Dirigenziale dell’ARPAE di Modena n. 5356 del 09/10/2017. 
L’eliminazione del limite è stata confermata anche nell’AIA attualmente vigente n. 5966 del 
16/11/2018”; ovvero stando a quanto riferito da Hera, tutto è da ricondurre all'abrogazione, 
da parte di ARPAE, di tali limiti, che hanno consentito così di aumentare, dal 2017, la quota di 
rifiuti speciali che è stato possibile conferire all'inceneritore e che nel 2019 si è attestata a 
circa 74.000 tonnellate, circa un terzo del totale dei rifiuti conferiti nello stesso anno 
all'inceneritore: 207.000 tonnellate.
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Sottolineato che

di fatto, allo stato attuale, il superamento non esiste più, in quanto non esiste più la soglia che 
lo stabilisce. Soglia di conferimento eliminata da ARPAE attraverso la sopra citata 
Determinazione Dirigenziale che in premessa riporta quanto segue: “In particolare riguardo il 
limite al conferimento di rifiuti speciali attualmente presente nell’AIA vigente e pari a 50.400 
t/anno la Regione precisa che “detta limitazione risulta non coerente con i quantitativi di rifiuti 
speciali destinati all’impianto di termovalorizzazione di Modena indicati al capitolo 9 e riassunti 
nella Figura 9-25 della relazione generale di Piano così come modificata per il 2016 dal 
monitoraggio annuale approvato con Deliberazione di Giunta Regionale 1660/2016”…”. Sulla 
base di quanto evidenziato ... occorre quindi modificare la vigente AIA al fine di conformarla alle 
previsioni del Piano Regionale di Gestione dei Rifiuti e alla normativa statale in materia”, 
confermando che il superamento dei limiti viene ovviato attraverso la loro rimozione.

Preso atto che

l’inceneritore di Modena produce più di 200.000 tonnellate di anidride carbonica l’anno in un 
rapporto uno a uno con i rifiuti conferiti, ovvero ogni tonnellata di rifiuto bruciato genera una 
tonnellata di anidride carbonica emessa in atmosfera; più del doppio delle raccomandazioni 
europee stabilite dal PRTR “Pollutant Release and Transfer Registers”.

Tutto ciò riportato,

I sottoscritti consiglieri regionali,

interrogano la Giunta regionale per sapere

se quanto sopra riportato corrisponda al vero.

quale sia l’opinione della Giunta regionale in merito alle azioni e alle decisioni intraprese da 
ARPAE ed Hera S.p.A. riguardo l’eliminazione della soglia limite di combustione dei rifiuti 
speciali da parte dell’inceneritore di Modena.

quali azioni la Giunta intenda intraprendere al fine di migliorare l’attuale qualità dell’aria nella 
nostra Regione.

Bologna, 13 Giugno 2020
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